
第３期四谷地区協議会会議録 

分科会名 第３分科会 開催回 第１回 

開催日 平成２２年６月１４日（月）１４：００～１５：００ 

出席者 区民 ４名  職 員 職員２名 

①   530デー、花いっぱい運動、内藤とうがらし活動報告及び情報交換 主な協議の 

テーマ ②  今後の活動予定 他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議内容 

主な意見 

１ ５３０デー実施日について 
（報告） 
事故（怪我）もなく無事終了できた。中学生は従来のガム取り作業に加え 
四谷警察と落書き消しを協働で行い「きれいになる様子」を実感して達成感をもてたよ

うである。落書き防止の抑止効果もあったと思う。また、中学生は立木の下の溝の中の

ゴミを自発的に掃除していた。 
（意見と改善策） 
○一部の参加者がゴミとゴミばさみをカートに返却できなくご迷惑をおかけした。 
→次回は、カート担当者が戻る際に周囲にゴミ・ゴミばさみの回収のお声がけを 
しながら、帰ることとする。 

 ○途中で流れ解散すると、解散があいまいになり感謝の言葉をかけられない状況。

けじめとしても解散式をして欲しい。（清掃協力会） 
→来年度は清掃協力会と詳しい事前打ち合わせをしたほうが当日の混乱を防げるの

ではないか。 
  ○一部の中学生が清掃コースを間違えていたようでした。 
  →コースの事前確認を担任の先生に開始前に再度お願いする。 
２ 春の花いっぱい運動について 
・参加状況 会計報告 等・・・別紙 
・意見 
○今回は苗が大きく 1プランターに 3苗ずつの植え込みでよかった。 
（四谷小学校では 4苗ずつ植えた。） 
（四谷第 6小学校では 3苗を植え 1苗を別途お持ち帰りいただいた。） 
今後は 3苗ずつでもよいのではないか。 

  ○プランターに設置したＴ字ラベルが目を引き、地域に認知されてきたと思う。 
  ○今回インパチェンスを栽培したが次回はカラフルなサフィニアを検討したい。 
秋の花いっぱい運動について 

  ○11月初旬にパンジーを予定。（冬場育てやすく色数も多い） 
３ 「内藤とうがらし」の取り組みについて（確認と情報交換） 
・とうがらしを地域で育てる活動は 3年一区切りとした活動を目指す。  

※目標を定め、成果を確認しながら活動したい。 
・中学校・小学校に苗を育てていただいているが、学校の計画授業として来年以降 
取組みを検討していただけるとよいと考える。 
・本年度は内藤とうがらしの周知活動を主体としていく。 

 



 

 
  【配布状況の確認】   合計１，０００苗 
 配布先 小計（配布苗）  配布先 小計（配布苗） 
地域申込者 ９３名×３苗＝279 区役所本庁 30 

 2 次募集  ４５名×２苗＝90 四谷ひろば 50 

 他 地域団体等 ６１ 四谷小学校 12 

歴史博物館 13 四谷第六小学校 20 

社会福祉法人東京むつみ会 14 花園小学校 12 

社会福祉協議会 ６ 新宿御苑 180 

協議会預かり （畑養生）４９ NPO スローフード ４０名×３苗＝120 

ひろば預かり  （プランター養生）１６ 四谷中学校 48 

 
・四谷中学校コミュニティクラブ ワークショップについて（予定確認） 

学校のコミュニティルームで葉、とうがらしを収穫し調理する 
(７月１７日、８月２８日、９月１８日、１０月１６日予定) 

調理指導の協力：スローフード江戸東京 
・「知り合うカフェ in四谷」のイベントについて（情報提供）  
社会福祉協議会が中心となり、様々な分野の人と知り合う機会を持つ企画。 
「四谷」で話題性あるものをテーマに知り合う場作りを検討されていた。 
→地区協議会の取組みの一つである「内藤とうがらし」の復活を目指すという 
地域性のある活動に着目して第 3分科会リーダーに参加が呼びかけられた。 
１１月に団塊の世代を中心とした地域の方を招いたイベントを開催する予定。 
会場 三栄町 東京ムツミ会（精神障害者支援組織） 

   イベント １１月５日（金）１９：００～２時間程度 
   テーマ「内藤とうがらしを通じて知り合う」 
 
４ 今後の活動予定の確認 
・とうがらし年間事業の充実 （来年度の活動準備＝本年度同様苗からの育成を検討） 
・リサイクルに関する勉強会 ・・・随時提案いただきたい。 
・７月、８月を休会として 9月の会議で秋の花いっぱいについて計画する。 
 
５ その他 省エネ関係のイベントに関する協力のお願い 
・打ち水大作戦 ： 7 月 1 日～9月 15 日水道水を使わずに風呂の残り水等利用 

・ライトダウウン ： 6 月 21 日、7月 7日 ８時に電気を消す省エネ啓蒙イベント 

 

次回日程 ９月６日 （月） １４：００～ 次回のテーマ 「秋の活動」について 


